



GLORIETA DE COLÓN

El IECM podría sobrevivir hasta 2027

Nos cuentan que en el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), entre consejeros y muchos de los más de mil 200 trabajadores todavía guardan una esperanza de que no desaparezcan este año, al aprobarse la reforma electoral que ha impulsado la presidenta Claudia Sheinbaum, en la que hasta hoy se contempla que se van a eliminar los 32 Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES). El optimismo radica

en que serán indispensables en los comicios de 2027, pues en el caso de la capital del país van a elegir a dos terceras partes de los jueces y magistrados, lo que asciende a 264 cargos judiciales. Muchos creen que los Consejos Local y Distritales del INE no van a poder con el paquete, eso si se da, porque en una de esas Morena podría repensarlo. Esto, porque se avizora un escenario creciente de mal resultado electoral, y les saldría el tiro por la culata. Es el mismo caso el de la reducción de diputados federales, de 500 a 400, porque si

no les va bien, capaz que la oposición se lleva hasta la mayoría en el Congreso, federal y local. Y si no, que le pregunten al PRI y al PAN que se sintieron eternos y por eso hicieron una ley para repartir plurinominales que según ellos les favorecería siempre, y ya ven lo que pasó en 2024.

41 MIL MILLONES PARA L3

Ahora que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que después del Mundial de futbol iniciará la remodelación de la Línea 3 del Metro, vale hacerse la pregunta de si los 41 mil millones de pesos que invertirán van derivar en una verdadera mejora y se cumplirán los tiempos de entrega. La experiencia de la Línea 1 nos dice que no, pues los chinos se tardaron dos años más de lo previsto y no lograron uno de los principales propósitos: que el recorrido de las 20 estaciones se redujera de 40 a 30 minutos. ¡Hoy tardan hasta 50 minutos!